

Libreria

De: "Isidoro Guerson" <iguerson@yahoo.com.mx>
Para: <libreria@prodigy.net.mx>
Enviado: Miércoles, 27 de Abril de 2005 11:23 a.m.
Adjuntar: Décima cuarta 270405.doc
Asunto: Felicidades

Hola don Miguel Ángel, sería difícil, casi imposible que usted se acordase de mí. Tomé clases con usted en los setenta y después tuvimos mutuos amigos como Victoria Alicia Ramírez Lugo, Manuel Buendía y algunas veces fui mensajero de Rafael Reséndiz -era su secretario particular allá por los ochenta- en su casa en la calle de Tennis, y quizá mutuos adversarios como Henrique con H.

Hoy me dio mucho gusto saber que lo premian por su trayectoria, por lo que le hago un pequeño homenaje en mi colaboración semanal en el suplemento Misión Política de El Sol de México, la cual saldrá a la luz el martes de la semana que entra.

Aprovecho para decirle que de ninguna manera comparto los conceptos sobre usted que hace Herr Goebbels, como le dijo Manú a Otto Granados, en etcpetera del 29 de julio de 2004.

Isidoro Guerson

P' D' Lo hago porque quiero dejar constancia de mi respeto y porque sé que difícilmente le alcanzaría el tiempo para leer todo lo que escriban sobre usted.

Do You Yahoo!?

Yahoo! Net: La mejor conexión a internet y 25MB extra a tu correo por \$100 al mes.

El asesor en Comunicación Política

Por Isidoro Guerson

Un viento que tiene que oler y otear el Asesor en Comunicación Política es el que tiene que ver con los cambios que se producen en la relación del periodismo con el poder. El maestro Manuel Buendía solía repetirnos que el periodismo era considerado como la segunda profesión más peligrosa del mundo. Nadie en el aula de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales de la UNAM nos imaginábamos que una docena de años después el maestro sería abatido en espera de su auto en una aciaga tarde de mayo. Con él parecía irse una forma de hacer periodismo en México. Don Manuel tuvo la fortuna de conservar a su alrededor grupos de amigos habitantes de los más diversos rincones de la vida cultural, social y política de México. Muchos son los puntos de México que don Manuel esclareció en *Crucero*, *La Prensa*, *El Día* y sobre todo *Excélsior*, sobre todo era un preocupado por el avance de la ultraderecha.

En forma simbólica se puede decir que con su muerte culminó un proceso de la relación del poder con el periodismo y los periodistas, jefes de información y dueños de la prensa. La fuerte imposición que desde el poder se hacía de forma vertical y sin discusión estalla en el grito del 68: "prensa vendida", en tanto las instituciones de educación superior empiezan a donar a la sociedad los primeros periodistas preparados en sus aulas. En estos días, por su trayectoria, fue premiado por sus pares y ya no por el poder uno de los egresados de la UNAM: el maestro Miguel Ángel Granados Chapa.

Miguel Ángel representa esa amalgama –muy difícil de encontrar ahora pero común de la generación en la Juárez- ha sabido ser periodista y defender sus ideas y convicciones al tiempo que ha descifrado bien ser hombre público, a lo largo de su trayectoria, tanto como director de Radio Educación como de Consejero Electoral o frustrado candidato a gobernador de Hidalgo, -hay quien dice que de todas maneras hubiera perdido con Manuel Ángel Núñez, hoy fuerte aspirante a la Presidencia por el PRI; nunca lo sabremos, pero lo interesante es que él es ejemplo de la movilidad social: proviene de una familia humilde, que veía en el enrolamiento en el ejército la posibilidad de obtener casa, sustento y educación; sin embargo, no aguantó mucho en el Colegio Militar, fue por breve tiempo el *potro* del oficial Hernández, paisano suyo, y luego abandonó esta vida para encontrarse con maestros duros como Henrique González Casanova y grandes orientadores como Fernando Solana Morales y el propio Buendía desde mediados de los años sesenta. Alguna vez sufrió la agresión física del MURO, pero éstos hechos no lo detuvieron, al contrario supo colarse y aun lo recuerdo como mi maestro al tiempo que junto a Froylán López Narváez hacia los editoriales de *Excélsior*.

El premio a Granados debe avivar los sentidos de los comunicadores políticos, pues junto con él y otros periodistas vivos y muertos recuerda que el paradigma de la relación prensa-poder está cambiando y su figura se conforma con trazos en los

que el periodista está desplazando suavemente al funcionario como informador y deja a aquél como lo que debe ser, fuente de información. Las agendas de la discusión política aun la ponen los políticos, pero el análisis y la opinión deben ser puestos por el periodista y no arrebatado por la compulsión de opinión ordenada desde el poder, que parece sólo preocuparse por sus asuntos, pero no por problemas de más fondo. ¿Ustedes creen que no sería útil una encuesta nacional de valores al estilo de la que por dos décadas consecutivas realizó Basañes a nivel mundial? No se trata de que desaparezcan las encuestas políticas, pero qué opina la gente sobre el sistema educativo, porque la danza de cifras en esa materia a nadie atrae. Sólo es cosa de observar, la cifra que desde 1992 se usó para hablar del regreso a clases fue de 26 millones de educandos, la última que dio a conocer la SEP ya habla de 36, lo cual quiere decir que lamentablemente nadie sabe la correcta, o ¿alguien puede decir cuántos maestros hay comisionados en los sindicatos o qué hace la UPN?, o ¿nos arriesgaríamos a una Comisión Creel ahora en nuestro país? Comentarios iguerson@yahoo.com.mx